

LA RENUNCIA  
DEL  
SEÑOR LIMANTOUR.

Con motivo de la carta que ya conocen nuestros lectores, dice *The Mexican Herald* en su número del domingo próximo pasado:

«UNA PRETENSION REALIZADA». Hace seis meses, en Enero de 1904, *Modern Mexico* predijo que el Ministro Limantour se negaría a que su nombre apareciera en el asunto de la vicepresidencia y habló de que serían varias las candidaturas.

*Modern Mexico* hizo conocer también las razones que tendría el Sr. Limantour para aceptar el puesto para el cual habrían de servirle miles de conciudadanos suyos.

«El artículo de *Modern Mexico*, dijo entre otras cosas:

«La reforma constitucional que creó la vicepresidencia regular en México, fué aprobada por el Congreso Federal y sin duda durante el mes en curso ó durante los subsiguientes, tendrá también la necesaria aprobación de las dos terceras partes de las legislaturas y formará parte de la ley orgánica de este país.

«Por lo tanto, á mediados de este año el pueblo mexicano no solamente elegirá Presidente sino que Vice-Presidente; y por otra reforma constitucional que también está en curso de aprobación, ambos funcionarios durarán en sus cargos seis años en vez de cuatro, que ha sido hasta ahora el período presidencial.

«Como quiera que el ciudadano que haya de elegirse para la Vicepresidencia será considerado por la opinión pública como el sucesor del Gral. Díaz, ó en otros términos, como el próximo Presidente de México, es natural que aparezcan opiniones acerca de los candidatos y acerca de cuál será el preferido.

«El actual Ministro de Hacienda, José Yves Limantour, ha sido visto siempre como el sucesor conveniente y lógico del Gral. Díaz, debido á sus aptitudes ya demostradas en la manera de conducir los asuntos nacionales y porque después de Díaz, Limantour ha trabajado cuidadosamente, lográndolo, por el bienestar, prosperidad y crédito de México.

«Los méritos y servicios de Limantour son en verdad indiscutibles, y á haberlo deseado, jamás nos sorprendió saber que pudo haber sido Presidente de la República hace seis años.

«La cuestión de su voluntad se relaciona por supuesto, con la repetida candidatura á la Vicepresidencia y nosotros hemos oido decir que se negaría á que su nombre sea propuesto. Aun se tiene como creencia que será mejor á su país en el puesto que ahora ocupa.

«Si el nombre de Limantour se inclina de la candidatura á la Vicepresidencia, como parece probable, á no ser que prescinde de sus ideas, aparecerán seguramente rumores, otros nombres entre los cuales se cuenta, con importancia, el de Ramón Corral, Secretario de Gobernación.»

Sr. Landero, contestó con toda la lealtad á q. me obliga su hidalgado amistad, q. no lo creo conveniente al Estado ni á mí en lo particular y le suplico q. no lo indique.

Sobre toda similitud y hablando el lenguaje de los buenos amigos, yo creo q. una distracción inesperada de mis negocios me perjudicaría en su desarrollo y lo q. es peor, perjudicaría á mi socio; esto es sin embargo el perjuicio individual en q. no pondría mi atención si juzgando sensatamente, me prometiera en cambio algún fruto p<sup>o</sup> el Estado; pero en dos meses ni hay tiempo para desarrollar un sistema administrativo, ni sería político en calidad de sustituto, promover modificaciones q. aunq. dentro de la Constitución, podían perjudicarlos planes en desarrollo del sustituto.

Si tal es el caso y lógico mi juicio q. recompensa tendrá mi sacrificio privado; ni la gratitud, tampoco la necesaria aprobación de las dos tercera partes de las legislaturas y formará parte de la ley orgánica de este país.

Estos son los fundamentos de mi resolución concienciada q. ve más al interés del Estado q. a mi propio; pero sin perjuicio de reconocer el honor tan alto como merecido conq. se me favorece.

Yo viviré siempre p<sup>o</sup> el pueblo tan generoso con el peregrino como activo con el despotismo, q. con su representación en el parlamento nacional y con la promesa de su administración, responde á mi tímidamente demanda de hospitalidad. Y en cuanto á V. como inspirador de esa espléndida galería le dare siempre en su más exacta acepción y justa etimología, el tratoamiento de amigo muy querido.

PORFIRIO DÍAZ.

## El ministro Chino difiere su visita á México

Esperábese en la Capital al ministro chino; pero ahora se sabe que su viaje queda pospuesto de una manera indefinida.

El diplomático Lian-Hsun salió de Washington para Nueva York a fin de recibir al Príncipe Pu y de allí seguirá para San Luis Misouri, donde ambos visitarán la Exposición.

## Nuevo Periódico

El primero de Julio próximo aparecerá en esta ciudad *La Gaceta Marítima* que será dirigida por el Sr. Teniente de Navio, Fernando Siiliceo.

Deseamos que la noticia se confirme y en tal caso larga vida para el nuevo colega.

## NUEVO RASTRO EN LA CAPITAL

D. Silvestre Terrazas, hijo del Gobernador del Estado de Chihuahua ha llegado á la Capital de la República con objeto de establecer allí una casa de matanza que será pertenencia de la empacadora Internacional.

En la nueva negociación se empleará \$1,000,000

## Gobierno del Estado de México.

El Sr. Brigadier Fernando González, sucesor del Sr. Gral. Villa, ha nombrado Secretario de Gobierno al Sr. Lic. Eduardo Villalba.

El Lic. D. Agustín Martínez de Castro desempeñará el puesto de Presidente del Tribunal Superior Justicia.

May querido amigo: El mandato de un Estado, directo ó mediante representantes, debe ser obedecido sin réplica; pero ya que V. como promovedor tiene la amabilidad de consultarme su pensamiento de q. esa Legislatura me elija p<sup>o</sup> sustituir al

LA VICE-PRESIDENCIA  
DE LA REPÚBLICA.

Concluiremos hoy las especulaciones que comenzáramos ayer.

No bien se tuvo conocimiento de que el Ejecutivo consultaba hábilemente en lenguaje democrático aunque entre nosotros sean un mito las prácticas democráticas — el proyecto de ley relativo á la creación de la Vice-Presidencia con origen popular, se desbocaran así las ambiciones personales como la fantasía de muchos desocupados y aun de algunos que presumen de autoridad en achaques de política ó de íntimos allegados en las salas presidenciales.

Sobrarán quienes pensarán en que serían ellos los llamados á desempeñar el alto cargo de Vice-

Vice-Presidente de la República ya porque creyeran que eran signos por haber sido amigos del Gral. Díaz allá cuando él no pasaba de simple aspirante al Primer Puesto porque habrían sostenido los

campos de batalla una candidatura postulada entre silbar de balas y ayes de moribundos, por haber abjurado inopinadamente de los

creados juarista ó lerdistas á cambio de posiciones oficiales de otra suerte perdidas para siempre, y hasta por haber pronunciado discursos ó brindis más ó menos elocuentes, más ó menos oportunos; y sobraron también

quienes por arte de adivinación señalaran á personalidades adictas al Gral. Díaz ó enteramente extrañas á su política. Así hicie-

ron brotar los nombres de los

Sres. Limantour, Reyes, Méza, Mariscal, González Coto, Corral, Molina y Mejía [D. Ignacio]. Tarea

extraña á su política. Así hicie-

ron, habrá hecho una obra bue-

na... pero tampoco queríamos

ser nosotros adivinos ni preten-

damos ahondar en lo futuro. Con

formémonos con nuestra situa-

ción y limitémonos nuestros ideal-

as que venga al Segundo Puesto

una personalidad digna, honora-

ble y patriota, y continuemos

laborando el bienestar de México

á la sombra de la paz, no por co-

bardía ó desprecio á las prácticas

democráticas, por amor á la Pa-

tria que es evitar probables si no

seguras intervenciones extranje-

ras.

la República el sufragio popular. No hay ciudadano que consienta en q. su voto sea falseado, no hay ciudadano tampoco que no esté rudamente desengañado. Por otra parte, puesto el pueblo apto á descansar después de renidas y sangrientas contien-

das, penetrado de que es por la

paz únicamente como se llega al

adelanto y á la prosperidad, pres-

cindido de ejercer una importante

obligación y dejando los des-

tinos del país en manos del Gral.

Díaz, fuese á trabajar en las diver-

sas actividades de la vida como en

antes había ido iluso y confiado, a

los campos de batalla.

Dé ese abandono no sale aun y

por lo mismo ni se ha dado ni se

dará la fatiga de pensar en un

ciudadano y menos la de bregar

por él.

Ast. el Gral. Díaz sabrá á quien

llama. ¡Plegue al cielo que su pen-

samiento sea acertado!

Nó tendremos, no, efusión de

sangre. Ni aun habrá motines fá-

cilmente sofocables. La Nación

está cansada; más, todavía no

se restan la sangre derramada y

acaso si hubiere estadísticas ve-

riamos que quizá no se repone lo

hombres muertos desde el día en

que se proclamó el plan de la Noria

hasta la tarde en que desordenada

se alborotó la capital.

Alatorre. En toda la Repúbl

ica es éste el único grito que vibr

intenso y saludable: ¡az! y po-

tener la paz á todo trance el pue

blo, el pobre pueblo trabajado;

exigüe, hubo de despojarse d

todos sus derechos, de todas su

prerrogativas y de todas sus ob-

ligaciones.

Si el Gral. Díaz, después de es-

coger el personalmente su posi-

ble sucesor, devuelve á los ciuda-

danos el poder que ellos le cedie-

n, habrá hecho una obra bue-

na... pero tampoco queríamos

ser nosotros adivinos ni preten-

damos ahondar en lo futuro. Con

formémonos con nuestra situa-

ción y limitémonos nuestros ideal-

as que venga al Segundo Puesto

una personalidad digna, honora-

ble y patriota, y continuemos

laborando el bienestar de México

á la sombra de la paz, no por co-

bardía ó desprecio á las prácticas

democráticas, por amor á la Pa-

tria que es evitar probables si no

seguras intervenciones extranje-

ras.

LA REDACCIÓN.

mundo los envió Dios que sabe lo

que hace.

Además no quiere *"La Tribu-*

*na"* que alguien espíguen en el

campo católico porque el haz que

se forme no tendrá precio,

Va el ejemplo, por vía de con-

traste:

Julio II fue borracho,

Pedro Arbués vivió en plena

crápula.

Labastida fue traidor.